
6 août 2014 (24).max

Villede ~ 
Gatineau 

Procès-verbal de la Commission loisirs, sports et vie communautaire tenue à la salle de 
chorale, de la Maison de la culture, secteur Gatineau, le mercredi 1.5 septembre 2004, à 
18 h. 

PRÉSENCES 

ABSENCES 
MOTIVÉES 

INVITÉ: 

Membres 

M. Richard Jennings, président et conseiller 
M. André Levac, vice-président et conseiller 
Mme Thérèse Cyr, conseillère, district 10 
Mme Hélène Rollin, citoyenne 
M. Sylvain Pamerleau, citoyen 
M. Denis Langevin, citoyen 
M. Robert Bob MacMillan, citoyen 
M. Malcolm Corcoran, citoyen 
M. Pierre Perron, citoyen 

Ressources internes : 

M. Louis-Paul Guindon, directeur, Module culture et loisirs 
M. Luc Bard, directeur, Service loisirs, sports et vie communautaire 
M. Michel Philion, chef de division- Infrastructures, plateaux et équipements 
Mme Céline Farrell, responsable loisirs, Centre de services Buckingham/ 
Masson-Angers 
M. Gilles Desjardins, responsable loisirs, Centre de services Hull 
Mme Nicole Croteau, responsable loisirs, Centre de services Aylmer 
M. Vincent Beaumont, responsable loisirs, Centre de services Gatineau 

Secrétaire 

Mona Gravel 

M. Lévis Brazeau, citoyen 
Mme Marie-Hélène St-Onge, chef de division -Activités physiques, sport et 
plein air 

M. Alexandre Gauthier 

DISTRIBUTION : Aux membres de la Commission loisirs, sports et vie communautaire, aux 
personnes ressources, aux membres du conseil municipal et au greffier. 

1. OUVERTURE 

Monsieur Richard Jennings débute la séance à 18 h et souhaite la bienvenue à tous et 
plus spécialement à MM. Alexandre Gauthier et Vincent Beaumont pour leur première 
rencontre à la Commission. 
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2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

M. Levac demande qu'un point soit ajouté à l'ordre du jour traitant d'une plainte à la 
polyvalente de l'lie concernant le tennis. . 

M. Bard mentionne également qu'au point 3.1 Suivi, il faudra ajouter le sujet « Complexe 
sportif». 

CLSVC-2004-040 ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Malcolm Corcoran 
Appuyé par André Levac 

D'accepter l'ordre du jour proposé avec les ajouts suivants : 

Item 3.1 - Complexe sportif 
Item 14 - Plainte - polyvalente de l'lie - tennis 

Adoptée. 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU 9 JUIN 2004 

C LSVC-2004-041 APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
DU 9 JUIN 2004 

Il est proposé par Sylvain Pamerleau 
Appuyé par Hélène Rollin 

D'approuver le procès-verbal de la séance du 9 juin 2004. 

Adoptée. 

3.1 Suivi 

Jeux du Québec 

Mme Hélène Rollin brosse un tableau de la situation. Elle demande aux membres 
présents lorsqu'ils assisteront à un conseil d'administration, d'inviter les gens à 
signer le « Registre d'appui à la candidature » et également d'encourager les 
organismes à compléter la « Fiche d'intention d'engagement ». Si les membres ont 
des idées, ne pas hésiter à lui faire part. 

Il y aura également des joumées organisées dans le milieu scolaire, écoles 
primaires et secondaires et dans les secteurs. 

Parc Marc-Gosselin 

Suite au rapport d'analyse du Comité de toponymie déposé à la réunion de la 
Commission du 8 avril dernier, les membres avaient demandé des d'informations 
supplémentaires sur la justification du nom pour le terrain situé à l'arrière de l'école 
Aux-Quatre-vents. 

À la suite des explications fournies, les membres s'accordent avec la demande de 
dénomination. 
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CLSVC-2004-42 DÉNOMINATION- PARC MARC-~OSSF=L!N 

Il est proposé par Sylvain Pamerleau 
Appuyé par Pierre Perron 

De recommander au conseil d'approuver le rapport d'analyse du Comité de toponymie en 
date du 15 mars 2004 et d'accorder la dénomination du terrain situé à l'arrière de l'école 
Aux-Quatre-Vents « Parc Marc-Gasselin ». 

Adoptée. 

Complexe sportif 

M. Bard commente le document « État d'avancement» du Llurrrf.nexe sportif. Une 
rencontre est prévue le 28 septembre prochain, M. le Maire rencontrera les 
ministres Pelletier et Fournier. Le dossier sera présenté et des discussions sur le 
financement seront à l'ordre du jour. 

4. DEMANDE D'AIDE FINANCIÈRE 

4.1 Association des résidents du Dôme 

M. Desjardins donne les explications concernant la demande d'aide financière de 
500 $ de l'Association des résidents du Dôme. 

Suite à la discussion, Mme Rollin propose de financer la subvention au prorata de 
l'année, soit un montant de 225 $. 

C LSVC-2004-43 DEMANDE D'AIDE FINANCIÈRE- ASSOCIATION DES 
RÉSIDENTS DU DÔME 

Il est proposé par Hélène Rollin 
Appuyé par Malcolm Corcoran 

D'accorder le versement d'une subvention de 225 $ à l'Association des résidents du Dôme 
à titre de soutien financier pour l'année 2004. 

Ont voté en faveur : 6 
Ont voté contre : 2 

Adoptée. 

rv1. Langevin mentionne qu'il aurait préféré que le montant de 500 $soit accordé en entier. 

4.2 Patrouille à vélo- secteur Buckingham 

Mme Céline Farrell donne les informations relatives à une demande d'aide 
financière du Club Optimiste de Buckingham afin de prolonger la patrouille à vélo 
dans le secteur Buckingham, du 24 septembre au 10 octobre 2004. 

A la suite des explications, les membres recommandent le versement de la 
subvention. 
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CLSVC-2004-044 DEMANDE D'AIDE F!NANC!ÈRE- PROLONGATION
PATROUILLE À VÉLO- SECTEUR BUCKINGHAM 

Il est proposé par Sylvain Pamerleau 
Appuyé par Hélène Rollin 

D'accorder la demande d'aide financière, au montant de 1 200 $, au Club Optimiste de 
Bùckingham afin de prolonger la patrouille à vélo dans le secteur Buckingham, du 
24 septembre au 10 octobre 2004. 

Adoptée. 

5. PROGRAMME D'ACCESSIBILITÉ 

Proposition d'augmenter l'enveloppe 

À la suite des explications fournies par Mme Farrell à l'effet d'augmenter l'enveloppe 
budgétaire du Programme d'accessibilité de 2000 $ pour l'année 2004, les membres 
s'accordent avec cette demande. 

C LSVC-2004-045 PROGRAMME ACCESSIBILITÉ -AUGMENTATION DE 
L'ENVELOPPE BUDGÉTAIRE 

Il est proposé par Denis Langevin 
Appuyé par Malcolm Corcoran 

D'augmenter de 2 000 $ l'enveloppe budgétaire du Programme d'accessibilité pour 
l'année 2004. 

Adoptée. 

6. PROGRAMME DE SOUTIEN AUX INITIATIVES DU MILIEU - VOLET 2 - PROJETS 
D'ÉVÉNEMENTS COLLECTIFS- ANALYSE- SEPTEMBRE 2004 

Mme Farrell fournie les explications relativement à l'analyse des demandes de subvention 
déposées au 31 août 2004 au Programme de soutien aux initiatives du milieu, volet 2. 

M. MacMillan désire que le Comité d'analyse limite les montants versés aux organismes, 
revoir le budget et ainsi faire les ajustements de la grille. 

M. Levac rejoint les commentaires de M. MacMillan et mentionne que dans le secteur 
d'Aylmer les organismes s'autofinancent. Il faudra que ce programme soit regardé dans 
son ensemble. 

M. Corcoran demande également que le tableau regroupe les demandes d'une même 
association. 

À la suite des discussions, les membres recommandent le versement de l'aide financière 
demandée. 

C LSVC-2004-046 PROGRAMME DE SOUTIEN AUX INITIATIVES DU 
MILIEU - VOLET 2 - PROJETS D'ÉVÉNEMENTS 
COLLECTIFS -ANALYSE- SEPTEMBRE 2004 

Il est proposé par Robert MacMillan , 
Appuyé par Pierre Perron 

D'accepter le rapport d'analyse pour le mois de septembre 2004 concernant les 
demandes de contribution financière du Programme de soutien aux initiatives du milieu -
Volet 2 - Projets d'événements collectifs, d'un montant total de 5 600 $. 

Adoptée. 
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7. POL!T!QUE D'ATTRIBUTION DES HEURES DE GLACE 

Proposition des modifications 

M. Michel Philion souligne les modifications apportées à la Politique de distribution des 
heures de glace et des normes administratives. 

M. Corcoran félicite M. Philion pour tous les efforts qui sont mis de l'avant afin 
d'uniformiser la distribution des heures de glace. 

Les membres acceptent les modifications à la politique. 

CLSVC-2004-047 APPROBATION DES MODIFICATIONS À LA 
POLITIQUE DE DISTRIBUTIONS DES HEURES DE 
GLACE ET DES NORMES ADMINISTRATIVES 

Il est proposé par Denis Langevin 
Appuyé par André Levac 

D'accepter les modifications proposées à la Politique de distribution des heures de glace 
et des normes administratives, datées du 7 septembre 2004. 

Acceptée. 

8. PÉRIODE DE QUESTIONS DES CITOYENS ET CITOYENNES 

Aucune personne ne s'est présentée pour la période de questions. 

9. POLITIQUE LOISIRS. SPORTS ET VIE COMMUNAUTAIRE 

M. Bard commente le .cheminement de la politique. Il est mentionné également qu'un 
membre de la Commission devrait siéger au Comité restreint. 

CLSVC-2004-048 NOMINATION COMITÉ RESTREINT DE LA 
POLITIQUE LOISIRS, SPORTS ET VIE 
COMMUNAUTAIRE 

Il est proposé par Robert McMillan 
Appuyé par Sylvain Pamerleau 

De nommer iviaicoim Corcoran comme représentant de ia Commission loisirs, sports et vie 
communautaire au Comité restreint du la Politique loisirs, sports et vie communautaire. 

Adoptée. 

M. Corcoran désire que le Comité s'assure également d'une relève pour toute personne 
absente pour une longue période de temps afin que le processus mis de l'avant voit le jour 
aux dates prévues. 

10. PROCESSUS D'ATTRIBUTION DES SUBVENTIONS 2005 

À la suite des discussions de l'échéancier pour les demandes de soutien 2005, la date de 
dépôt du 15 décembre ne semble pas unanime. · 
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La Commission tiendra une réunion spéciale à la première semaine de décembre avec à 
son ordre du jour un seu! sujet, soit !'acceptation du dépôt du rapport des demandes de 
soutien 2005 ». 

Relativement aux montants qui seront versés, le statu quo sera en force encore pour 
l'année 2005 étant donné que les paramètres de la Politique ne sont pas encore établis. 
M. MacMillan propose le statu quo pour le versement des subventions pour l'année 2005. 

CLSVC-2004-049 MAINTIEN DU STATU QUO - ATTRIBUTION DES 
SUBVENTIONS POUR L'ANNÉE 2005 

Il est proposé par Robert MacMillan 
Appuyé par André Levac 

De maintenir le statu quo pour l'attribution des subventions pour l'année 2005. 

Ont voté en faveur 6 
A voté contre 1 
Abstention 1 

Adoptée. 

Mme Rollin suggère qu'au mois de janvier 2005, à la première rencontre de l'année, soit à 
l'ordre du jour l'item « Harmonisation ». 

11. PROJETS PISCINES AYLMER ET BUCKINGHAM/MASSON-ANGERS 

M. Bard fait un survol du dossier et informe la Commission. La planification fonctionnelle 
est terminée. Pour le secteur Est, une piscine 25 mètres, bassins récréatifs de 0,3 à 0,9 
mètres, salle familiale et vestiaires. Pour le secteur Ouest, une piscine 25 mètres, 6 
couloirs, tremplins de 1 et 3 mètres, bassin récréatif et jeux d'eau. 

12. SUIVI DES DOSSIERS- CENTRES DE SERVICES 

Projet de partenariat- Programme de soutien aux initiatives du milieu - Relais plein 
air du parc de la Gatineau. 

M. Desjardins fait état des nouvelles dates d'échéance du projet du Relais plein air du 
parc de la Gatineau. 

M. Corcoran demande à recevoir le document final concernant le projet du Relais plein air. 
rv1. Desjaïdins assüiera le suivi. Une copie sera également distribuée aux membres de Ja 
Commission. 

13. PLAN D'ACTION 2005 

M. Bard explique le plan d'action version budgétaire de la Commission. M. Guindon 
mentionne qu'il faudra refaire l'exercice puisqu'il aurait fallu un plan d'action plus complet 
pour l'année 2005 dans le cadre de l'étude du budget. 

Pour la prochaine rencontre, un nouveau plan d'action sera déposé à la Commission. 
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14. VARIA 

14.1 Plainte- Polyvalente de l'Ile- tennis. 

M. Levac mentionne qu'il a reçu une plainte d'un citoyen étant non satisfait 
concernant l'accessibilité au terrain de tennis à la polyvalente de l'Île. 

M. Bard indique que dans le secteur de Hull, le terrain du parc Bisson, qui 
compte 4 terrains, est fermé depuis 2 étés, ce qui cause une plus grande 
affluence à de l'lie. Le site sera ouvert au printemps 2005. 

15. INFORMATION 

Aucun sujet 

16. CORRESPONDANCE ET DOCUMENT D'INFORMATION 

Aucun 

17. PROCHAINES RENCONTES 

À titre d'information, les deux prochaines rencontres au calendrier de la Commission se 
tiendront les 27 octobre et 15 décembre 2005, à la Maison du Citoyen. 

L'assemblée spéciale pour l'analyse du rapport. des recommandations des demandes 
d'aide financière se tiendra le 1er décembre 2004. 

18. CLÔTURE DE LA SÉANCE 

CLSVC-2004-050 

Il est proposé par Hélène Rollin 
Appuyé par Denis Langevin 

De levée la séance à 21 h. 

Président 

LEVÉE DE LA SÉANCE 

Adoptée. 
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